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4. Vorstandssitzung 2022 - Protokoll 
 
Datum Mittwoch, 8. Juni 2022 
Ort Casa Gabriela, Mauren 
Zeit 8.30 Uhr – 11.00 Uhr 
Anwesend Gabriela Blumenthal, Sitzungsleitung und Protokoll 
 Heidi Müller 
 Benita Hasler   
 
Nächste Sitzung 22. Juni 2022, 8.30 Uhr bei Heidi 
 
 

Traktanden Verantwortlich 

1. Begrüssung und Protokoll vom 4. Mai 2022 
Gabriela begrüsst zur Sitzung. Das Protokoll wird genehmigt. 

Gabriela 
 

2. Office  
 
Vorstandsmitglieder gesucht 
Die Besuche bei den EO-Sitzungen erfahren wir als sehr bereichernd und 
interessant. Wir schätzen den direkten Austausch und stellen fest, dass nicht 
überall klar ist, wer der Elternverband ist und was die Aufgaben sind.  
 
Agenda 
 
Webseite(n) 
Wir besitzen 5 verschiedene Domänen (DEV.li, landeselternrat.li, 
elternundschule.li, elternmitwirkung.li, elternverband.li). 
 
Die Domäne DEV.li wird Heidi per sofort künden. Elternmitwirkung.li soll 
mittelfristig auch gekündigt werden. 
 
Die Arbeitsgruppe Elternmitwirkung (Eltern, Schulleitungen und Schulamt) 
hat im Jahr 2015 die Webseite Elternmitwirkung.li erstellt. Nach 
Rücksprache mit der Arbeitsgruppe halten wir fest, dass eine Integration der 
Dokumente in die elternundschule Webseite unterstützt wird. 
Heidi klärt ab, wie diese Umsetzung sein kann. Auf jeden Fall werden die 
Dokumente nochmals gestrafft und geprüft, ob der Begriff Landeselternrat 
erwähnt ist.  
 
Bei der Überprüfung der Dokumente wird darauf geachtet, dass der Begriff 
Landeselternrat nicht verwendet wird. Uns ist dieser nicht geläufig. Wir reden 
vom Elternverband Eltern und Schule. Somit kann die Domäne 
Landeselternrat.li ebenfalls gekündigt werden.  
 
Die Domäne Elternverband.li müssen wir behalten, da wir diesen Begriff oft 
verwenden. 
 
Webseite Schulamt: Die Elternmitwirkung versteckt sich unter der Rubrik 
«Themen und Projekte». Die Elternmitwirkung muss sofort ersichtlich sein 
mit dem Hinweis auf unsere Webseite. Der Leitfaden zur Elternmitwirkung 
kann raus. 
 

 
 
Gabriela / Heidi 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Heidi 
 
 
Heidi / Gabriela 
 
 
 
 
 
 
 
Heidi 
 
 
 
 
 
 
 
Gabriela 
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Elternundschule.li 
Heidi hat die Webseite erweitert. Wir werden diese unter dem 
Grundgedanken: «Was machen wir? Wo sind wir dabei? Aktive 
Kommunikation» zukünftig führen resp. sind diese mit dem Grundgedanken 
bereits durchgegangen. Heidi gibt die besprochenen Anpassungen Usgfuxt 
in Auftrag, da wir nicht alles selber ändern können. 
 
Im Sinne des Vernetzungsgedanken möchten wir unsere «Partner» auf 
unserer Webseite aufführen und verlinken. Heidi leitet dies in die Wege. 
 
Ab sofort werden wir die Vorstandsprotokoll auf der Webseite 
veröffentlichen. 
 

Alle 
 
 
 
Heidi 
 
 
Heidi 
 
 
Gabriela / Heidi 

3. EPA 
 
Workshop Media literacy. Claudia hat teilgenommen. Der Bericht wird 
diesem Protokoll angehängt. 
 
Förderkonzept/Inklusion 
Wie läuft das Förderkonzept in anderen Ländern. Claudia informiert sich.  
 

Claudia 

4. Schulamt, Ministerium für Bildung 
 
Rückblick Jahrestreffen (Runder Tisch). Das Protokoll wurde bereits an die 
Mitglieder geschickt. Dieses Protokoll ist nicht zur Weiterleitung an die 
Schulelternschaft gedacht.  

Wir werden ein separates Treffen mit dem Schulamt zum Thema Inklusion 
einberufen. Wo können wir konkret Hand bieten? Wir möchten in der 
Arbeitsgruppe mitwirken.  

Alle 
 
Heidi 
 
 
 
Gabriela / alle 
 
 

5. Kommissionen, Institutionen und Ministerien 
Feedback Kommissionen 
 
KFU - Verkehr - Gabriela Blumenthal 
Die Verkehrsaktionen werden in der ursprünglichen Form durchgeführt. Die 
Mitglieder sind informiert. Zu Fuss zum Kindergarten ist vom Zeitraum frei 
wählbar.  
In zwei Gemeinden wird der Versuch, anstelle von Verkehrsstreifen die 
Kinder mit Westen auszustatten, durchgeführt. Wir sind gespannt auf die 
Resonanz. 
 
Elternbildung / KBFF - Benita Hasler 
Marlen Jehle wird an der nächsten Delegiertenversammlung im März 2023 
das Angebot der Frühen Förderung vorstellen. 

Gesundheit - Benita Hasler 
Termin für die Sitzung ist noch offen.   

Jugend - Gabriela Blumenthal 
Das Jubel Forum hat stattgefunden. Der Anlass war sehr interessant und 
informativ, da alle Klassensprecher zu Wort kommen. Es wird ihnen direkte 
Unterstützung angeboten.  
Die Zusammenfassung wird mit dem Protokoll verschickt. 

 
 
 
Gabriela  
 
 
 
 
 
 
 
Benita 
 
 
 
Benita 
 
 
Gabriela 
 
 
 
 



 

20220608_Protokoll_Vorstand.2022 Seite 3 von 3 

Verein für Menschenrecht / LGBTIQ+ 
Diesen Punkt werden wir an der nächsten Vorstandssitzung besprechen. 

Kinderlobby 

Der Anlass zu GewaltFrei erziehen am 2. Juni 2022 war sehr interessant 
und informativ. Die Prävention läuft noch bis Ende August 2022. Die 
Gespräche beim Apéro danach waren sehr informativ und wir bekamen 
Inputs zu unserer Arbeit und führten auch zu anderen Themen sehr 
spannende Gespräche. 

Kinderlobby hat uns nochmals angeboten, Mitglied zu werden. Die 
Kinderlobby nimmt eine sehr wichtige Aufgabe wahr und wir können uns 
eine Zusammenarbeit sehr gut vorstellen. 

 
Wir streben eine Mitgliedschaft an. Heidi leitet unseren Entschluss Margot 
Sele zu und hält uns auf dem Laufenden.  

Heidi 
 
 
Heidi 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Heidi 

6. EMW / Mitgliederorganisationen 
 
Mitgliederorganisationen 
 
Stammtisch / Aufgaben aus dem Stammtisch 
Die Zusammenfassung wird, ergänzt mit unseren Informationen, an die 
Teilnehmer und alle Mitglieder verschickt. Ebenfalls stellen wir die ZF unter 
Protokolle online. 
 
Über die Erkenntnisse und Aufgaben werden die Mitglieder laufend 
informiert bzw. bei Bedarf um Unterstützung gebeten. Wir sind bereits 
fleissig am Umsetzen und würden uns freuen, wenn auch die EO’s eigene 
Projekte daraus ziehen können. 
 
Elternrat Realschule Vaduz hat die Nachfolge von Haike Ospelt geregelt. 
Die neuen Ansprechpersonen werden noch bekanntgegeben. 

Elternbeirat Realschule Eschen 
Benita überprüft die Daten der Webseite und leitet diese an die Schulleiterin 
Carol Ritter zur Anpassung weiter. 

 
 
 
 
Benita / Heidi 
 
Heidi 
 
 
Alle 
 
 
 
 
 
 
 
Benita 
 

 7. Varia 
 
Ausschreibung Chancengleichheitspreis 2022. Wer Interesse hat, soll 
sich bei Gabriela melden. 
 

 
 
Gabriela 

  
  
Mauren, 08. Juni 2022 
 
Für das Protokoll 
Gabriela Blumenthal 


